

“Una administración para los Cajiqueños”

PROGRAMA DE GOBIERNO

“UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS”

JUAN CARLOS CARREÑO ORJUELA

CANDIDATO ALCALDIA MUNICIPAL DE CAJICA

2024 - 2027

Saludo:

Bajo el amparo del poder de Dios, doy un saludo cordial a todos los Cajiqueños, indistintamente de su religión, condición socioeconómica, color de piel, o género. En compañía de toda mi familia y con el apoyo incondicional de cada uno de ellos, es grato para mí saludar a los ciudadanos e invitarlos a conformar este equipo para continuar construyendo una mejor sociedad, reciban de mi parte y de mi familia los mejores deseos de éxito y prosperidad para los miembros de sus familias.

TABLA DE CONTENIDO

PARTE I ENFOQUE GENERAL

MISIÓN,

VISIÓN

OBJETIVOS

DIAGNOSTICO

PARTE II FORMULACION

Cajicá tranquila y segura

Cajicá con sistemas de agua potable diversos e integrados.

Cajicá con movilidad y espacios públicos

Cajicá amigable con el medio ambiente

Cajicá con gobernanza y gobernabilidad

INTRODUCCIÓN

“Construir sobre lo construido”

El programa de gobierno llamado “UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS” presenta una hoja de ruta, que se construyó con miembros de nuestro equipo de trabajo durante más de tres meses con objetivos en común: La seguridad, agua potable y saneamiento básico, La movilidad, espacio público, medio ambiente y gobernabilidad administrativa, donde se diseñaron propósitos y metas: con las cuales nos comprometemos alcanzar el desarrollo del municipio construyendo sobre lo construido y agrandar las bases para un mejor futuro.

A modo de antecedentes, pensamos y creemos que la manera real de dar y proponer soluciones a las diferentes problemáticas de nuestro municipio es escuchando directamente a los ciudadanos, es por ello que para nosotros es vital contar con la comunicación directa entre la comunidad, sus líderes y sus gobernantes.

Nuestro grupo de trabajo convocó talleres en las veredas y centros urbanos de nuestro municipio, con el fin de conocer y articular las necesidades, problemáticas e insatisfacciones sociales, lo que permitió que los habitantes de los sectores dieran a conocer sus, pensamientos y opiniones, efectuando un análisis sobre las distintas situaciones y cuestiones de mayor interés para la sociedad Cajiqueña y sobre éstas plantear lo que podrá ser las propuestas para mitigar o solucionar las problemáticas planteadas.

Teniendo en cuenta lo anterior presentamos unas propuestas de soluciones integrales, inmersas en “UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS” dentro de la cual se cuenta con una participación constante, efectiva y continua de la comunidad para no perder el norte de nuestra administración, y para poder conjuntamente evaluar el buen resultado que desarrollaremos en las políticas públicas de nuestra administración.

El presente programa de gobierno “UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS” propone como meta, solucionar las diferentes problemáticas planteadas por la ciudadanía y evidenciadas durante los últimos tiempos, procedimientos que planteamos solucionar con la eficiente destinación y ejecución de los recursos públicos, en temas principales de ; seguridad, agua potable y saneamiento básico, vías y movilidad, espacio público, medio ambiente, y gobernabilidad entre las diferentes dependencias administrativas

La propuesta que se plantea desarrollar durante los próximos 4 años bajo mi administración, y en pro de la ciudadanía Cajiqueña, programa de gobierno

denominado “UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS” recopila en su orden las principales quejas y exigencias de la población a la administración municipal, y así mismo en ese orden se plantea su prioridad para invertir, mitigar y dar solución; seguridad, agua potable y saneamiento básico, vías y movilidad, espacio público, medio ambiente, y gobernabilidad entre las diferentes dependencias administrativas, este último punto integra todos los programas sociales que debe de atender la administración municipal.

PARTE I

ENFOQUE GENERAL

Misión

Gobernar garantizando el cumplimiento de los fines del estado, promoviendo y exigiendo por parte de todos los miembros de mi administración, el cumplimiento de los principios y valores democráticos y constitucionales como son la honestidad, respeto, responsabilidad, Solidaridad, Equidad, Humildad, Calidad en el servicio. Principios que deben sobresalir en la presentación de estrategias para solucionar las necesidades priorizadas por la población, seguridad, agua potable y saneamiento básico, vías y movilidad, espacio público, medio ambiente, y gobernabilidad entre las diferentes dependencias administrativas

Visión

Para el año 2027 Cajicá contará con un equipo humano, técnico y tecnológico con la última tecnología integrado con todas las entidades gubernamentales para garantizar la seguridad de sus asociados, y estará posicionado como uno de los municipios más seguros del país, así mismo tendrá la posibilidad de fortalecer y ampliar sus vías de acceso y de salida garantizando una óptima movilidad en horas pico. Para este año el municipio ya contara con un sistema alternativo en la necesidad de abastecimiento de agua potable y dejara de depender exclusivamente del distrito capital. Será una administración integral, efectiva y eficiente en la solución de los fines estatales.

Objetivo General

Recuperar la credibilidad de la ciudadanía en sus dirigentes, promoviendo y garantizando la participación incluyente y propositiva de la comunidad para lograr los fines estatales en pro del municipio de Cajicá.

Objetivo Específicos

- Recuperar la tranquilidad y confianza de la comunidad Cajiqueña
- Solucionar y mitigar las necesidades de la población
- Promover la diversidad en la participación ciudadana
- Promover sistemas integrales para la seguridad ciudadana
- Realizar estudios para implementar nuevos procedimientos de solución de agua potable
- Rehabilitar y generar nuevos espacios públicos, andenes y senderos ambientales
- Crear políticas públicas de emprendimiento especialmente para los jóvenes y mujeres

DIAGNOSTICO

El proceso de aplicación del pbot (plan básico de ordenamiento territorial) del municipio de Cajicá se ha enfocado únicamente en desarrollo de nuevos conjuntos de Propiedad horizontal, aprobando licencias de manera desmedida, sin proveer un desarrollo sostenible y equilibrado, lo cual ha generado diferentes problemáticas sociales, como la inseguridad, la insuficiencia de servicios públicos, la falta de vías con la capacidad requerida para el buen desplazamiento de los vehículos a una buena velocidad, los espacios públicos son insuficientes, infraestructura educativa en malas condiciones y escasa, sistema de aguas lluvias totalmente abandonado, problemáticas que afectan la calidad de vida de todos los Cajiqueños

Es necesario optimizar la administración pública, recuperar la credibilidad en las instituciones, pero esto solo se logra con una forma de gobernar acorde a las necesidades de la población y de puertas abiertas para escuchar y permitir la participación de los ciudadanos en la formulación de las soluciones. Las diferentes dependencias administrativas antes de implementar sus planes programas y proyectos deben de realizar un diagnóstico minucioso para establecer las necesidades reales de la población focalizada.

Así las cosas, para el logro de los objetivos propuestos dentro de nuestro programa de gobierno “UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS” se plantean cinco ejes transversales principales, sin desconocer los demás fines estatales de la administración pública.

- Cajicá tranquila y segura
- Cajicá con sistemas de agua potable diversos
- Cajicá con movilidad y espacios públicos

- Cajicá amigable con el medio ambiente
- Cajicá con gobernanza y gobernabilidad

PARTE II

FORMULACIÓN

EJES PROGRAMATICOS

Cajicá tranquila y segura

El crecimiento desbordado de la población y el fenómeno de la migración del país vecino, sumado a la intolerancia y las diferentes manifestaciones de violencia e inseguridad municipal y la falta de integración entre las autoridades judiciales y de policía impactan negativamente en la tranquilidad de la población, generando eventos de inseguridad e impunidad

La inseguridad ciudadana, es la constante y el reclamo generalizado de la población Cajiqueña, están evidente que en la actualidad, Cajicá se encuentra en los primeros lugares dentro del Rankin de municipios inseguros de Cundinamarca, la ausencia de autoridad se percibe, y en algunos sectores predomina la anarquía, no se respeta a la autoridad de policía, y estos a su vez se encuentran en algunos casos maniatados y sin herramientas jurídicas, o medos tecnológicos para judicializar a los infractores de las leyes y poder mantener el orden público.

El consumo y expendio de drogas ilícitas en el municipio se ha incrementado exponencialmente, situación que incrementa la percepción de inseguridad, y aumenta el daño social.

Para mitigar esta problemática se planea la integración de las autoridades policiales y judiciales e investigativas, proporcionando las herramientas técnicas y tecnológicas existentes, como son los (PISCC) planes integrales de Seguridad y convivencia ciudadana, integrando los sistemas de CCTV existentes en las diferentes juntas de acción comunal, conjuntos cerrados, y las alarmas comunitarias, todo lo anterior apoyado con personal humano motorizado, cumpliendo la función de soporte a las patrullas de vigilancia en horarios específicos. Complementado con el Plan Nacional de Vigilancia Comunitaria por Cuadrantes.

Todo lo anterior no excluye la socialización y fortalecimiento de la cultura ciudadana,

Cajicá con sistemas de agua potable diversos

El crecimiento poblacional desmesurado y excesivo ha incrementado la problemática del agua potable en todo el municipio, especialmente en las zonas más alejadas del centro del urbano, situación que se evidencio en enero de este año, momentos en los que no se tenía ni el caudal, ni la presión para abastecer las

necesidades del municipio, y la poca agua que llegaba se caracterizaba por su turbiedad y su contaminación, no apta para el consumo humano. Sumado esto, a los acontecimientos vividos en el pasado, cuando desde el distrito capital de Bogotá, argumentaron que no comercializarían agua en bloque a los municipios de la sabana, norte situación que, de ser cierta, nos dejaría sin el suministro total de agua potable al municipio de Cajicá, ya que en la actualidad no existe otra alternativa que nos permita abastecernos del preciado líquido.

Desde nuestra administración se plantea la posibilidad de contar con estudios que nos permitan tener la posibilidad de contar con alternativas reales y definitivas para erradicar esta problemática.

- La posibilidad de realizar negociaciones con el acueducto de Zipaquirá para lograr un acueducto regional
- Explorar y realizar los estudios pertinentes para tener la posibilidad de explotar los pozos profundos y tomar agua del subsuelo
- Recuperar las quebradas y nacederos, naturales que existen en nuestro municipio y recuperar la red de vallados que recogen las aguas lluvias y puede ser una fuente para potabilizar estas aguas y distribuirlas a la comunidad.

Son estas propuestas, reales y posibles que estarían en cabeza de la empresa de servicios públicos.

Cajicá con movilidad y espacios públicos

Desde las administraciones anteriores se ha realizado diferentes estudios y se ha analizado la problemática de movilidad vial, se realizó el plan de movilidad y transporte municipal, se propuso la creación de la secretaria de movilidad, pero a la fecha no se ha logrado la ejecución de ninguna solución sobre el particular, y la comunidad está cansada e inconforme ya que cada día es más caótico desplazarse por las vías de nuestro municipio. Por lo tanto, desde nuestra administración se pretende revisar, ajustar, e implementar, de la mano de la comunidad y de los actores viales la mejor solución, para corregir el desorden y la anarquía que se vive en esta materia, se revisara el plan de movilidad para ponerlo en marcha, se revisara de acuerdo con la normatividad vigente la creación del organismo de tránsito, se revisara e implementaran nuevos sentidos viales,

Para esta estrategia, se proyecta, previa concertación con la comunidad, el desarrollo, la planificación y generación de nuevas vías urbanas y rurales que permitan descongestionar sectores de difícil movilidad y acceso en el municipio, en horas específicas, atendiendo las necesidades municipales y el plan de movilidad vial.

Frente a la problemática del espacio público se realizará el concerniente mantenimiento preventivo y correctivo de los andenes y parques que existen

actualmente y se promoverá la construcción de nuevos parques, nuevos andenes en las vías veredales que carecen de estos, y se promoverán en las vías que cuenten con el espacio requerido nuevas ciclo rutas, y en todos los espacios por donde las personas tienen el derecho a circular, en armonía se priorizará el mejoramiento de estos espacios de libre circulación en el municipio.

Cajicá amigable con el medio ambiente

La Constitución nacional establece en el capítulo tercero los derechos colectivos y del medio ambiente estos últimos se desarrollan en la ley 99 de 1993 y aquellas normas que la modifican o la adicionan, pero a través de las diferentes administraciones del municipio no se han desarrollado proyectos que realmente impacten positivamente los factores del medio ambiente, y por el contrario cada día se ve como se acaba con los pocos predios o zonas que benefician nuestro medio ambiente

Desde nuestra administración proyectamos tomar medidas eficaces frente al cuidado y protección del medio ambiente y esto se logrará manteniendo una mirada integral en la realización de todos nuestros proyectos de las diferentes dependencias administrativas y teniendo como funciones de la secretaria de medio ambiente,

la exigencia en el cumplimiento de la normativa existente, y como proyectos específicos se proyecta la reforestación de las rondas del río Bogotá, río frío

se realizará la recuperación de las fuentes hídricas naturales del municipio (quebrada del campo, quebrada de la cruz)

apoyaremos y realizaremos las actividades que nos corresponde como municipio para mitigar la contaminación del río Bogotá

se recuperarán y se fortalecerán los espacios públicos destinados para el disfrute de la comunidad (montepincio) y las diferentes zonas verdes y parques del municipio.

se fortalecerá el programa de reciclaje promovido por la empresa de servicios públicos.

Se proyecta un corredor ecológico que intercomunique las zonas urbanas con la cumbre, y el parque montepincio,

Se buscará mitigar el impacto de la contaminación: del aire, visual y auditiva con el fin de mejorar la calidad de vida de los Cajiqueños

Se fortalecerán los diferentes planes, programas y proyectos vigentes, tendientes a la protección y mejoramiento del ambiente, los cuales van dirigidos a la concientización de los habitantes en sus viviendas y en los espacios públicos del municipio.

Creación de programas de capacitación a las juventudes tendiente a crear conciencia del cuidado que debemos tener con el medio ambiente

Cajicá con gobernanza y gobernabilidad

En nuestra administración se proyecta la exigencia en el cumplimiento de las funciones, y razón de ser de cada una de las dependencias administrativas, que la ciudadanía reconozca la existencia de cada una de las secretarías por sus labores y finalidades, y se mantenga su independencia y autoridad, libre de cualquier clan político y/o poder económico.

Actualmente los Cajiqueños no perciben o no reconocen la existencia de dependencias como; la secretaria de planeación, obras públicas o medio ambiente, ya que el municipio se encuentra desorganizado y no se generan acciones o actividades que debieran corresponder a estas dependencias, entre otras. La comunidad tampoco tiene claridad o la función de la secretaria de educación. Ya que no se solucionan los principales reclamos de la sociedad como: la cobertura de la población estudiantil en las instituciones educativas, la calidad y oportunidad del servicio, la adecuación, mantenimiento e innovación en la construcción de nuevas sedes o instituciones, por eso en nuestro gobierno ampliaremos, adecuaremos y se optimizaran los recursos las sedes existentes. Y se trabajara mancomunadamente con docentes padres de familia estudiantes y administración en programas que mitiguen la deserción de los estudiantes.

Los habitantes del municipio de Cajicá, ven como uno de los principales problemas en salud, el acceso oportuno a los diferentes servicios, es por ello que en nuestro gobierno la secretaria de salud debe de enfocar sus esfuerzos en planes programas y proyectos tendientes a encontrar convenios o alianzas mediante las cuales se logre tener la posibilidad de acceder a los diferentes servicios de salud dentro del municipio ojala fortaleciendo nuestro hospital y evitando que los ciudadanos deban de desplazarse a otras ciudades para recibir los servicios médicos.

Se fortalecerán los programas existentes para la promoción y prevención en salud

En deporte y cultura, se fortalecerán los programas existentes y se ampliarán para tener presencia de estas escuelas culturales y deportivas en cada uno de los sectores del municipio.

Se fortalecerán todos los programas que van dirigidos a las juventudes con incentivos para los emprendimientos y se les proporcionaran las herramientas para el acceso al internet.

En nuestra administración tendremos un especial cuidado a la población más desfavorecida; adulto mayor, personas en situación de discapacidad, infancia y adolescencia. Nuestro compromiso es mantener los programas existentes y

fortalecer la capacidad de atención a cada uno de estos programas y mejorar y poner en servicio la infraestructura que existe para el cuidado de esta población.

Se revisarán y se mantendrán los planes programas y proyectos que existen actualmente, para dar un mayor impulso al desarrollo del municipio y se dará prioridad y continuidad a aquellos que beneficien la seguridad, movilidad y el equipamiento municipal.

En cuanto a vivienda de interés social, se priorizará a la población Cajiqueña que cuente con terreno propio, y se le facilitaran los medios para solucionar problemáticas de índole legal para desenglobar predios hereditarios, y permitir la titulación de predios y así poder acceder a los subsidios o beneficios que se direccionaran desde el instituto de vivienda.

También se fortalecerá el instituto de vivienda con mayores recursos para fomentar la construcción en sitio propio y/o la construcción de programa de vivienda de interés social.

Para mejorar la salud de los Cajiqueños, se revisarán los espacios libres del hospital o subutilizados, y se construirán nuevas instalaciones para servicios médicos, y se promoverán convenios con entidades especializadas en las distintas áreas de la salud, para que los Cajiqueños no deban desplazarse a otras ciudades para recibir atención médica.

También se fortalecerá el servicio de ambulancias y los servicios de atención de emergencias municipal.

Nuestro programa de gobierno “UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS” va dirigido esencialmente a la sociedad Cajiqueña y es por ello que contaremos con la participación activa de; las Juntas de Acción Comunal, las diferentes iglesias y credos de cada sector, las organizaciones sociales y los consejos de las propiedades horizontales, para socializar cada proyecto y /o desarrollos que se propongan desde la administración municipal.

“UNA ADMINISTRACION PARA LOS CAJIQUEÑOS”

propende por un desarrollo participativo, armónico y por la seguridad y tranquilidad de la ciudadanía Cajiqueña.